

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PESTA
FUERA, trimestre..... 3'50
EL PAGO EN SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—

REDACCIÓN E IMPRENTA

—SAN AGUSTÍN, 7—

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO—MERCADOS—PUBLICIDAD

TELEFONO NÚMERO 25

Nuevo Economato

Ultramarinos y comestibles

DE

GONZALEZ HERMANOS

Por mejora de local hemos trasladado nuestro establecimiento á la Plazuela del Corpus, número 10, (contiguo á la sombrerería de Claudio Moreno) donde seguiremos vendiendo todos los artículos pertenecientes al ramo de coloniales á precios muy convenientes.

NUESTRO LEMA HA DE SER:

Clases superiores-Garantía en el peso y medida
BUENOS PRECIOS

Se sirve á domicilio—Pídase catálogo de precios

Plaza del Corpus, 10.—Segovia

¿QUIEN SERÁ?

Antes de caer en el hoyo el cadáver del señor Moret, ya andaban algunos liberales, directa y personalmente ó por los correligionarios que los prolongan, disputándose el bulto de la presidencia del Congreso.

Para el señor conde de Romanones el problema es difícil, casi pavoroso. El conde conoce muy bien la teoría admirablemente expuesta por el insigne Balmes acerca de los poderes débiles. El poder débil es escamón, receloso, cicatero. Teme hasta á su sombra. Y todas las actividades las despliega y todas las solicitudes las pone, y todos los anhelos los cifra en su defensa personal.

Los poderes débiles aborrecen á los eminentes y á los aptos y huyen de colocar á nadie á la altura de sus méritos. Los poderes débiles no perdonan á los que sobresalen, á los que destacan, á los que se destacan de entre los vulgares y los mediocres. Los poderes débiles, á donde quiera que vuelvan los ojos, no hallan más que enemigos ó rivales que secretamente acarician la esperanza de derribarlos ó sustituirlos. Precisamente por eso el imperio de todos los poderes débiles se señala en la historia por el triunfo y el predominio de las medianías y por la prescripción de todos los hombres superiores.

No es éste precisamente el caso del conde de Romanones; no lo es, porque en este evidente decrecimiento del partido liberal, superior no, pero si hay muchos iguales á él. La superioridad tuya es circunstancia, proviene de la posesión de la «Gaceta». Elevar á uno de los actuales ministros ó exministros á la presidencia del Congreso es favorecer á un posible, á un seguro rival, quizás armar el brazo de un posible ó seguro enemigo. Y esto es lo que sabe y teme el conde de Romanones.

¿Qué hará para que resulte atenuado, si es que no puede quedar en absoluto eliminado el peligro? ¿Convencer al señor Azcárate, que al fin es de fuerza de casa y no ha de pensar nunca en disputarle la jefatura? Si no logra eso, el problema para el conde es tan reducido á elegir entre todos los

aspirantes el que menos sombra pueda hacer, el más mediocre y vulgar entre todos los vulgares y mediocres que forman al estado mayor del liberalismo dinástico.

¿Quién será?

Obispado de Segovia

Movimiento del personal

Han sido nombrados:

Don Casimiro Tomás, Regente de Hontoria; don Francisco Montero del Pino, Ecónomo de Marazoleja; don Heliodoro Monedero, Coadjutor de Alcazarén; don Eugenio Martín, Coadjutor de Riaza.

Del Gobierno civil

UN TELEGRAMA

La Subsecretaría de la Presidencia del Consejo de ministros, ha dirigido á este Gobierno civil el siguiente telegrama oficial:

«Con objeto de que figuren en la Sala de España del Museo internacional administrativo, existente en Bruselas, pide la Comisión internacional de quien aquel depende, el mayor número posible de fotografías del mayor tamaño que haya con vistas urbanas y panorámicas de esa capital y poblaciones importantes. En tal concepto me dirijo á V. S., por su carácter de presidente de la comisión organizadora provincial del segundo concurso internacional de ciencias administrativas, rogándole que procure con su reconocido celo por todo el interés patriótico, recobrar de los fotógrafos ó de quienes, teniendo, quiera donarlos y enviarlos á las oficinas de la comisión organizadora del citado Congreso que radica en esta presidencia.»

Noticias militares

Vacantes por ascensos

Según los datos conocidos hasta la fecha, las vacantes ocurridas en los diferentes Cuerpos y Armas y que han de servir de base para las propuestas reglamentarias de ascensos del presente mes, son las siguientes:

Artillería.—Una de capitán.
Ingenieros.—Una de teniente coronel.
Caballería.—Una de coronel.
Guardia civil.—Una de coronel, una de teniente coronel y una de primer teniente.
Carabineros.—Una de comandante y una de primer teniente.
Sanidad militar.—Dos de subinspector médico de segunda.
Oficinas militares.—Una de oficial primero y una de escribiente de primera.

Los militares y las elecciones

Se ha dictado una circular declarando que la prohibición de que los militares en activo formen parte de las Juntas del Censo electoral, alcanza lo mismo á las municipales que á las provinciales,

Uniforme de la Guardia civil

En virtud de Real orden que publica el «Diario oficial», se introducen algunas modificaciones en el uniforme que usa la Guardia civil.

Las más importantes se refieren á la adopción de la polaina gris, suprimiendo la negra que se usaba, para que esté en consonancia con el traje de servicio.

Se dispone también que en todo tiempo y para los servicios que se presten en el interior de las poblaciones, con armas, se use el uniforme gris, excepto para los piquetes de servicio en el Congreso de los Diputados y en los distintos ministerios.

Desde Peñafiel

Un incendio en Sardón de Duero

El día 30 por la noche se inició un violento incendio en la casa del vecino Luciano Delgado Arranz, situada en la calle de las Heras, del inmediato pueblo de Sardón de Duero.

El edificio estaba deshabitado y fué pasto de las llamas, creyéndose que el incendio fué casual, debido á que el día anterior estuvieron encendiendo lumbre en dicha vivienda, no cuidándose de apagarla debidamente.

No ocurrieron desgracias personales.

Corresponsal.

LOS RECLUTAS DE 1912

La instrucción en Melilla

Según hemos en «La Gaceta», diario de Melilla, los reclutas de 1912, que en breve se incorporarán á filas, recibirán la instrucción en dicha plaza, los destinados á los Cuerpos que guardan aquellas posiciones.

Así lo ha prometido el ministro de la Guerra, para dar satisfacción á los deseos del comercio melillense y por entender que ha de ser más práctica, en lo que respecta al conocimiento del terreno, etcétera, la instrucción del recluta.

En el Círculo Mercantil

El baile del sábado

La Junta Directiva de este Círculo ha organizado dos bailes de máscaras.

El primero tuvo lugar el sábado pasado y resultó brillantísimo.

A las diez, hora anunciada para comenzar el baile, empezaron á llegar al lindo salón de fiestas del Círculo preciosas muchachas ataviadas con distintos disfraces caprichosos, sobresaliendo entre ellos el castizo pañolón de Manila.

Momentos después de las diez inició el primer vals el notable sexteto encargado de la parte musical, y desde aquel momento no decayó la animación ni un solo instante.

A las doce se hizo el descanso, y en este rato la Junta del Círculo abseguó á las muchachas con paquetes de dulces y bombones.

Se reanudó el baile á la una, continuando hasta muy cerca de las tres, en que dió fin tan agradable fiesta.

Se hizo un verdadero derroche de confeti.

La junta directiva escuchó muchos plácemes y felicitaciones por la excelente organización que hubo, pues tanto el baile como el servicio de comedor y demás, estuvieron atendidísimos.

Hasta el sábado próximo.

La ley del «candado»

Roma.—En los centros autorizados juzgan necesario aclarar del siguiente modo lo dicho, ha poco, por algunos periódico respecto á las relaciones entre la Santa Sede y el Gobierno español:

«No es cierto que la ley del «candado» haya sido prorrogada por dos años. Para

evitar, en efecto, tal prórroga, la Santa Sede á petición del Gobierno de Madrid, y previas formales negociaciones, acordó que, durante un período de dos años, no podrá fundarse en España ningún establecimiento religioso, ni aun de los de votos sencillos, sin previa especial autorización del mismo Vaticano.

Al contrario de la ley del «candado», esta disposición es bilateral, y no encierra ninguna medida de excepción. Es, además, provisional y condicional. Fué concedida por la Santa Sede, con la condición expresa y «sine qua non» de que se comprometiera el Gobierno español á no tomar ninguna medida unilateral en asuntos mixtos y concordatorios, cual el de las Ordenes religiosas y se pusiera siempre de acuerdo con el Vaticano antes de adoptar acuerdos definitivos.»

El carnaval en Segovia

EL DIA DE AYER

Dudamos de si es cierto que nos hallamos en pleno reinado de Momo.

El cronista, al intentar reflejar en breves líneas la impresión de las alocadas fiestas carnavalescas, no puede menos de exclamar. ¿Existe aún el Carnaval?

La farsa, que caracteriza desde antiguo estas fiestas, vive entre nosotros constantemente. Por eso creemos que el carnaval no es el que se nos anuncia con un reinado fugaz de tres días; el carnaval es nuestro hermano; en él se inspiran las páginas de nuestra vida.

Acaso en estos breves momentos es cuando el Carnaval es más inofensivo. Se limita á imperar en lo externo contentándose con una careta, un gorro de clown y los consabidos arañazos á los amigos. Mas nos agrada verle así, que reconcentrado en el espíritu en eterno fingimiento.

Ayer apareció marcando sus alegres piquetas en un suelo enlodado, y sin sol en el cielo. El cortejo de comparsas que le sigue en Segovia no tiene mucho lucimiento. Le recibimos, sin embargo, con gusto, y narraremos sus travesuras en la calle y en los salones.

¡Para el trabajo que cuesta...!

En las calles

Durante toda la mañana se observó escasa animación en las calles.

«Los Frescos del Guadarrama», esa comparsa de jóvenes de buen humor, se trajeron un fresco, que hacía buscar refugio en casinos, cafés, etc. Sus couplés eran picarescos y graciosos, bastante más que su indumentaria.

Por la tarde pudo observarse algo más animación, aunque los disfraces eran la mayoría caseros y de poco gusto.

El paseo del Salón estaba intransitable, á causa de la lluvia que cayó por la mañana y por esta circunstancia los bailes estuvieron abarrotados de gente.

Por la noche, se reanudó el movimiento que ha continuado hasta las primeras horas de la mañana.

Con gusto hemos de hacer constar que no se ha registrado el menor incidente.

Teatro Miñón

Gozan de justa fama en los anales del Carnaval los bailes de máscaras que se celebran en el Teatro Miñón.

Los de este año no tienen nada que envidiar á los anteriores, antes bien les superan.

Desde las cuatro de la tarde que empezó el baile, siguió siempre la animación en progresión creciente.

Por la noche se reunió allí la gente de buen humor, haciéndose un derroche de confeti y serpentinas con las cuales se entabló una verdadera batalla desde los palcos. Una notable banda de música ejecutó bonitos baillables de actualidad.

Cerca de las cuatro terminaba el baile,

Unión Mercantil

El celebrado en esta simpática sociedad, estuvo tan animado como en años anteriores.

El elemento joven se divirtió á sus anchas hasta las tres de la madrugada, sin que decayera la animación de tan agradable fiesta.

El bello sexo, tuvo una brillante representación, pues pudimos admirar muchas caras bonitas que con su juventud y alegría, prestaban el mayor atractivo.

Hubo muchos disfraces, algunos de cierta originalidad.

La parte musical estuvo á cargo de la banda «La Popular», que interpretó escogidos baillables.

En los demás bailes

Reseñar lo que hubo en los demás bailes, sería repetir cuanto decimos del Teatro y de «La Unión Mercantil».

Todos estuvieron muy animados, reinando el más perfecto orden.

EXTRANJERO

Parricidio por piedad

París 31.—En una modesta habitación de la rue Belleville, donde vivía un matrimonio, compuesto del obrero grabador Carrière y su esposa, se ha desarrollado esta mañana un espantoso drama.

Carrière, que había permanecido en cama algunos días, con un ataque de ciática, ha estrangulado á su mujer, suicidándose después.

La esposa de Carrière estaba postrada en el lecho desde hace cinco años, á consecuencia de una afección en la médula espinal, y sufría terribles dolores, que la hacían pedir á gritos la muerte en los momentos de crisis.

Carrière amaba á su mujer, y no pudiendo resistir la pena que le ocasionaba su estado, se desesperó al oír á un médico que fué á buscar esta mañana, que no había medio de curar su padecimiento, ni aun de calmar sus dolores.

Pocos momentos después de esta escena se arrojaba sobre el cuerpo de su esposa, y después de besarla frenéticamente, la ahogó, suicidándose después.

Dejó escrita una carta explicando su conducta.

Veladas teatrales

Ayer, como anunciamos, hubo gran velada teatral en el Círculo Católico de Obreros.

El cuadro de declamación representó con mucho acierto la preciosa zarzuela «Música clásica» y los sainetes «Duelo á primera sangre» y «El Fotógrafo».

La concurrencia muy numerosa y distinguida, aplaudió entusiastamente las tres obras, que hicieron pasar un rato agradable.

La rondalla, dirigida por el inspirado músico señor Casares y en la que figura el afamado guitarrista señor Vizaino, ejecutó notables obras, que gustaron extraordinariamente.

Esta tarde y mañana se repetirá la velada para señoras.

En el Círculo tradicionalista hubo también agradable velada.

Se pusieron en escena el bonito juguete cómico en verso «Sospechas», original de nuestro querido compañero de redacción señor Roda, que fué muy celebrado, el drama «Tusé ejemplo» y el sainete «Robo y envenenamiento».

Los jóvenes y distinguidas muchachas que tomaron parte fueron muy aplaudidos.

DE SOCIEDAD

Viajes

Han regresado de Madrid los diputados provinciales por Cuéllar señores Torre Barrolomé y Páramo.

—Se encuentran en esta capital los señores

res don José María y don Celso Arévalo Carretero, capitán de Infantería y catedrático del Instituto de Valencia, respectivamente.

—Ha llegado para pasar los carnavales con su distinguida familia, el oficial de Caballería, señor Martínez de Pisón.

—Se encuentra entre nosotros nuestro querido amigo y paisano, el aplaudido actor Valentín García, quien regresará en breve á Buenos Aires para reanudar su brillante campaña artística.

Falecimientos

En Toledo, donde residía al lado de una hija, falleció ayer doña Rafaela González, viuda de don Carlos Pérez y madre política de nuestro amigo el maestro auxiliar de la escuela nacional práctica graduada de niños de esta ciudad, don Manuel Gómez y Gómez.

Acompañamos en su justo dolor á dicho señor y familia.

—En Riofrío ha fallecido repentinamente, el conocido y laborioso oficial de esta Delegación de Hacienda don Eleuterio Alonso.

Aunque desde algún tiempo se hallaba sufriendo leve enfermedad, no hacía esperar tan funesto desenlace.

Esta muerte será muy sentida, pues el señor Alonso contaba con muchos afectos entre sus compañeros y numerosas amistades.

Descanse en paz y reciban su viuda é hijos nuestro sentido pésame.

—En Asturias ha fallecido la madre de la distinguida condesa viuda de Revillagigedo, que con tantos respetos cuenta en esta capital.

Descanse en paz la aristocrática dama.

De días

Ayer celebró sus días el beneficiado sochantre de la S. I Catedral, don Mariano Mora, nuestro querido amigo.

—Hoy es la fiesta onomástica del ilustrado regente de la escuela graduada de niños de esta capital, don Blas J. Zambrano.

Muchas felicidades.

Señor Arias Miranda

Hoy, en el rápido de la mañana, han llegado á esta capital el exministro señor Arias de Miranda y sus hijos los señores de Martínez Velasco.

El objeto de su viaje es almorzar con sus amigos la familia del gobernador civil señor Serrano.

Regresarán á la corte por la tarde.

Una reunión

Ayer se celebró una agradable reunión de trajes en casa de la señora viuda de Fontán.

Asistieron distinguidas señoras y muy bellas señoritas, de la buena sociedad segoviana, con caprichosos trajes, predominando el clásico pañuelo de Manila.

Hicieron los honores de la casa con su distinción peculiar, la señora viuda de Fontán y su bella hija Sofía.

Nombramiento

Ha sido nombrado magistrado de la Audiencia territorial de Burgos, el que desempeñó igual cargo en esta provincial, don Miguel Saiz.

La Cruz Roja en Segovia

JUNTA GENERAL

Ayer, en el salón de sesiones del Ayuntamiento, celebró la junta anual reglamentaria, la Comisión provincial de la Cruz Roja, bajo la presidencia del señor Ramírez Díaz.

El secretario señor Terradillos (don Luis) leyó una bien escrita Memoria en la que se hace la historia de los trabajos realizados por la Comisión de la Cruz Roja y muy principalmente para la organización de la ambulancia urbana permanente. El señor Terradillos fué muy felicitado por su notable trabajo.

Se aprobaron también las modificaciones que se han introducido en el reglamento de la ambulancia y el tesoro señor Gallardo dió lectura del estado de ingresos y gastos, presentando á la aprobación de la Junta las cuentas detalladas del año último. La Junta las aprobó por unanimidad, designando una comisión que redactara el informe correspondiente.

El presidente señor Ramírez expuso á la consideración de la Junta los propósitos que abrigaba la comisión, á fin de conseguir mayores ingresos para subvenir mejor á los fines de la institución y se aprobó la acertada gestión de la Junta, levantándose la sesión á la una de la tarde.

TRÁGICO SUCESO

Joven herida por su novio y suicidio del autor

Comunica la guardia civil de Vegafía dando cuenta de un sangriento suceso ocurrido en el pueblo de Olombrada.

El joven Esteban Verdugo, de 22 años de edad y herrero de oficio, se hallaba hablando con su novia Juana de Benito Colomo en el portal de su casa, el día 30 del pasado.

Esteban enseñó á su novia un revólver que había comprado é inmaduramente se le disparó el arma, con tan mala fortuna, que le penetró el proyectil por el primer espacio intercostal derecho, saliendo por el tercio superior del brazo del mismo lado.

El novio, al ver lo que había hecho, empezó á pedir auxilio á grandes voces, pero de repente volvió el arma contra sí disparándose un tiro en la sien derecha, saliendo la bala por la parte opuesta, que le produjo la muerte instantánea.

La herida que sufre la joven Juana es de pronóstico grave.

El Juzgado se presentó en el lugar de la ocurrencia ordenando el levantamiento del cadáver é instruyó las primeras diligencias.

Se incautó también de un revólver con cuatro cápsulas cargadas y dos vacías.

DE HACIENDA

Mandamientos de pago

El señor Delegado de Hacienda de la provincia ha dispuesto que mañana se hagan efectivos los siguientes mandamientos de pago:

- Don Rufino Arango, 33'40 pesetas.
- Isidoro Hernández, 286'67 id.
- Vicente González, 619'98 id.
- Eloy González, 288'33 id.
- Doña Gabina Ortega, 357'22 id.
- Don Eusebio Ayuso, 6.237'63 id.
- Eustasio Sanz, 30.596'74 id.
- Chaco López, 9.612'03 id.
- Depositario pagador, 14.124'83 id.

SUETOS

La rondalla de La Granja

Esta tarde es esperada en Segovia la rondalla de La Granja, que visitará los Casinos y sociedades de recreo.

Para la carrera de automóviles

El Real Automóvil Club de España, ha nombrado una comisión, de la que forma parte nuestro distinguido amigo don Rafael Breñosa, para que estudie y proponga las modificaciones que haya que introducir en el reglamento de la carrera automovilista que ha de celebrarse en el término de la provincia de Segovia.

TOSES-BRONQUITIS-FARINGITIS, AFECCIONES CATARRALES-TOS

... DE LOS TISICOS ...

se alivian inmediatamente y curan pronto con JARABE BALSÁMICO CON HEROINA DE LLOVET; medicamento recetado por los médicos y sancionado por la práctica de doce años. Precio: 3 pesetas frasco.

FARMACIA DE LLOVET

ESCUDELOS, 4.-SEGOVIA

En La Catedral

Con gran solemnidad se celebró ayer en la Catedral la fiesta de la Purificación de Nuestra Señora.

Asistió el Ayuntamiento en corporación.

Término de licencia

Se ha hecho nuevamente cargo de la escuela de Ríza el maestro don Tomás Sanz, por haber expirado la licencia que se le concedió para hacer oposiciones.

Casa de Socorro

Esta mañana se ha prestado asistencia á la joven de 21 años Margarita Quevedo, que habita en la calle de Juan Bravo, núm. 39, de una luxación en el dedo medio de la mano derecha, que casualmente se había producido.

Club Alpino Español

Varios socios tienen organizadas expediciones para estos días de carnaval. Entre ellas pueden citarse una al Puerto de los Cotos para bajar á El Paular, subir á Peñalara y bajar al Puerto de los Cotos, Otra,

formada por los señores Peña, Quiroga, Maycas y otros, á Peñalara y La Granja, y otra á La Granja y regreso por Segovia, en la cual tomarán parte las señoras de Argota y Borrell, y los señores Argota, Lezcano, Peña, Sánchez Roldán y otros.

Poseción

Ha tomado posesión de la escuela de Fuentes de Carbonero, en concepto de maestra sustituta doña Circuncisión Marcos.

Cursos y conferencias

Durante los meses de Febrero á Abril, y en el local de la Asociación de Agricultores de España, en Madrid, se celebrarán dos cursos técnicos sobre química agrícola y agronomía, á cargo de los señores don Juan Gavilán, catedrático del Instituto de Segovia, y don José Aragón, que darán principio el día 5 de Febrero, continuando semanalmente su desarrollo.

¡Subió el pan!

pero la compensación de precio pueden obtenerla con exceso comprando los comestibles en el

Nuevo Economato Plazuela del Corpus, 10

Vacantes

Se hallan vacantes las plazas de Secretario del Ayuntamiento de Corral de Ayllón y la de farmacéutico de Aldeanueva del Colonal.

EL FERINOL cura la bronquitis, tos ferina y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

ALCANCE de MADRID

(POR TELÉFONO)

2 30 tarde

El presidente de caza

El señor conde de Romanones continúa hoy de caza.

Tranquilidad

Ha dicho el señor Alba que los telegramas de provincias acusan tranquilidad absoluta.

Regreso del Rey

En este momento se dirigen á la estación los ministros y autoridades para recibir á S. M. que regresa de Burdeos en el sud-expreso de Francia.

El señor Villanueva

El ministro de Fomento, señor Villanueva, ha asistido hoy á su despacho, ya repuesto de la afección gripal que ha sufrido.

El ferrocarril de Marruecos

Hoy ha recibido el señor Villanueva los datos referentes al ferrocarril de Marruecos.

El miércoles los llevarán á París para presentarlos á la comisión francesa, los delegados técnicos españoles.

Villanueva condecorado

El Rey de Italia ha concedido al ministro de Fomento señor Villanueva la gran cruz y el cordón de la corona de Italia.

El carnaval

El segundo día de carnaval se presenta espléndido en Madrid.

Abundan más los disfraces y coches engalanados que ayer.

Combinación de Prelados

Se da como seguro que en breve se firmará la siguiente combinación de Prelados:

Para Tarragona, se indica al arzobispo de Granada.

A esta archidiócesis el de Madrid-Alcalá.

Obispo de Orihuela, el superior de los Agustinos P. Zacarías Martínez.

Obispo de Badajoz, el vicario de la diócesis de Madrid.

Hay muchos candidatos para las diócesis de Plasencia, Salamanca, Segorbe y Calahorra.

Además están vacantes la archidiócesis de Burgos y el obispado de Madrid.

Se citan para estas vacantes varios nombres, entre ellos los de los señores Benlloch y La Guardia.

La combinación ha de ser muy amplia y se hará pública en cuanto el Vaticano dé su «placet» á la propuesta.

CORRESPONSAL

En venta ó renta

Gran edificio en esta ciudad con servicio hidráulico, que ha sido fábrica de harinas, útil para cualesquiera industria, al sitio de la Dehesa, á 300 metros de la Estación férrea. Razón Daoiz, número 4.

SUBASTA

Tendrá lugar en Segovia, en la Notaría de don Angel de Arce, Juan Bravo, 35, el día 5 de Febrero próximo, á la hora de las diez, la de las siguientes fincas:

Casa Infanta Isabel, número 15; casa Infanta Isabel, 18; casa Plaza de los Espejos, 2; casa Estación (villa Ochoa) y huerta; huerta y cocherón de la Independencia; cerca de Santo Tomás.

Los títulos de propiedad y pliego de condiciones, podrán examinarse en la Notaría, de nueve á una y de tres á siete.—Angel de Arce Rodríguez.

Se alquila

En la calle de los Desamparados, piso bastante capaz, recién reformado, entarimado, con servicio de agua y una cuadra, en bajo precio.

Razón calle de Manuel Entero, número 1.

PEDID

EL GRAN APERITIVO QUINADO

CAMPÁ

De venta en todos los buenos establecimientos.

SOCIEDAD HIDRO-ELÉCTRICA DE AGUIAFUENTE

En virtud de lo que preceptúa el artículo 23 de los estatutos porque se rige esta Sociedad, se convoca á Junta general extraordinaria para el día 20 del actual, á las dos de su tarde, en el domicilio social de la misma, con objeto de tratar los asuntos siguientes:

- 1.º Nombramiento de Consejeros por no haber cumplido los nombrados el tres de Enero próximo pasado, con lo que determina el artículo 14 de los expresados estatutos.
- 2.º Examen y aprobación, si la merece, de la memoria y cuentas correspondientes al año de 1912.
- 3.º Estudio y reforma, si procede, de los artículos 10, 15, 18 y 31 de los repetidos estatutos por que se rige esta Sociedad.

Aguiafuente 1.º de Febrero de 1913.—El Presidente, José Catalán.

BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos curadas radicalmente con el

FERINOL

Precio del frasco: 3 pesetas.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Al por mayor en las Casas de Exportación.

Depósito en Segovia: Farmacia y Droguería de J. de la Torre, Juan Bravo, 47, y Plaza Mayor, 4.—Farmacia de la Viuda de Moreno, Melitón Martín.—Farmacias de la Viuda de Saiz Alvaro, Muerte y Vida, 5.



FERINOL

A TODOS LOS AGRICULTORES
Interés de todos: LA INFORMACIÓN AGRÍCOLA
Revista de agricultura y ganadería.—Pídesa un ejemplar gratis al Director, Juan Cavillas, Barco, 25, MADRID.—Se aceptan buenos correspondientes.

PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

3 FEBRERO 1913.

Director: JOSE RODAO
COLABORADORES

Alonso Cortes (N.)
Alonso y Merch in (A.)
Allué (Ricardo.)
Amadis.
Barco (Ramón.)
B. Belmonte (M. A.)
Borrás (José.)
Brissa (José.)
Busto-Solis (F.)
Campo Moreno (José.)
Cano (Carlos.)
Capella (Francisco.)
Casañal (Alberto.)
Cernuda (Segundo.)
Contreras (Juan de.)
Chico (Martín.)
Delgado (Sinesio.)
Días de Escovar (N.)
Estrañi (José.)
Gabaldu (Luis.)
González Blanco (A.)

González-Rigabert
Huelo (Joaquín.)
Jackson Veyan (J.)
Jara Carrillo (P.)
León (Ricardo.)
Llovet (Juan José.)
Miranda (Carlos.)
Ory (Eduardo de.)
Pérez Zúñiga (Juan.)
Quemada (Pedro.)
Ramírez Angel (E.)
Rincón Lascmo (J.)
Rodríguez Díaz (C.)
Ruada (Salvador.)
San Román (Miguel de.)
Torromé (Rafael.)
Velao (Dario.)
Vergara (Gabriel M.)
Yrdoyos (Pascual.)
Zárraga (Miguel de.)
Zurita. (Marciano)

De lunes á lunes

OSOS Y BURROS

... los hipócritas, los tartufos son los que claman contra el Carnaval, los que predicán su próxima desaparición, los que se escandalizan de sus fiestas; pero no hay que tener cuidado, el Carnaval no desaparecerá, porque la alegría es eterna como lo es el dolor, como lo son las risas y las lágrimas, como serán perdurables, por desgracia, los serios tonos, los tartufos viciosos.

EL CONDE DE ROMANONES.

Tiene razón el conde de Romanones en ese retazo carnavalesco que recorto de un periódico de los tiempos en que éramos unos pollos el ilustre jefe del Gobierno y el que estas líneas escribe

El Carnaval no desaparece más que para los que ya no tenemos que hacer nada en los bailes y para los que se las echan de serios y formalotes y piensan que la pirueta y la carejada debieran estar penadas con dos años y un día de prisión, por los menos.

Mientras haya mujeres hermosas habrá poesía

decía un poeta inolvidable, y nosotros añadimos que mientras haya gansos habrá Carnaval. ¡Y ya ven ustedes si quedan gansos por esos mundos de Dios!

Los hipócritas, los tartufos esos de que habla mi compañero en letras el conde de Romanones, son los únicos que reniegan del Carnaval y hasta afirman que la careta rebaja la dignidad humana, sin tener en cuenta que hay seres que se disfrazan de animales en esta época y es la única del año en que están en carácter. Los que debieran protestar en muchos casos son los animales, porque en realidad la especie rebajada es la suya.

En los días en que se rinde culto á Momo los hombres tienen una irresistible tendencia á salir por esas calles haciendo de osos y de burros, y es que la humanidad persigue su progresivo perfeccionamiento y todavía no se ha patentizado por nadie la inferioridad de los burros y de los osos, con relación al hombre.

De algunos hombres suele decirse que tienen la seriedad del asno; pero la de este es típica, natural y honrosa y la de muchos ciudadanos, á los que ustedes conocen perfectamente, es afectada y ridícula. Hay quien lleva corbata y está pidiendo un roncal, como hay quien luce un gabán flamante que más parece la prolongación de una albarda.

En cuanto á los que hacen el oso, no habrá quien se atreva á asegurar que se ven en estos días en mayor número que en otro día cualquiera. Lo que ocurre es que muchos que durante el año van disfrazados de personas, ahora se visten de osos y se ve que las esteras y la sogas con que van

emarrados al cuello, les sienta á las mil maravillas.

No reneguemos del Carnaval. Si de algo adolece es de rutinismo y de monotonía. Nos tropezamos con los mismos bestias que en el resto del año, con la ventaja de que todos van más al natural y en vez de querer engañarnos, lo que hacen en estos días es convencernos.

Y cuando alguno de los muchos ciudadanos á quienes padecemos diariamente, nos dice: —Esta tarde voy á disfrazarme de pollino; voy á salir por ahí rebuznando; —nos dan ganas de contestarle:

—¿Y por qué no interrumpes la costumbre siquiera una vez al año? PEPE.

DRAMA REFORMADO

Señor don Filiberto Valdemburgo, admirado poeta y amable amigo: Me pone usted en un trance muy delicado, remitiéndome el drama que ha terminado para que yo le llene de observaciones, añadidos, reformas y supresiones. Mas aunque esto me saca de mis castillas, cojo el drama y le arreglo cuatro cosas. Con cambiarle de nombre nada se pierde: en lugar de *El Rey negro*, le pongo *Verde*. Le quito cuatro plagios del acto quinto. Le añado tres escenas á don Jacinto. Hago que lo que ocurre cerca de Arganda, ocurra en una fonda que hay en Holanda; que la Reina de Hungría pierda el dinero y entre á servir en casa de un peluquero, y que en vez de una boda muy bullanguera atraviese un entierro la carretera. Hago que en una huerta de Juan Bautista se batan el obispo y el anarquista. Sustituyo á los cuatro príncipes griegos por dos venezolanos y dos gallegos. Caso á la sobrina del comerciante con el hijo del primo del Almirante. Suprimo el parlamento del act. cuarto. Agrego un homicidio después del parto, y un descarrilamiento y una verbena, y hago del tercer acto sólo una escena, donde en vez de catorce lindas vestales, salen catorce guardias municipales. A esto es á lo que sólo me comprometo. Y al mandarle las hojas de su libreto, le aconsejo que mate resucitadamente (porque yo no me atrevo con tanta gente) al obispo, á la reina y á Juan Bautista, y á los príncipes griegos y al anarquista, y á la dama y al barba y al galán joven, pues muriendo se libran de que les roben, y aun de que los encierren en el castillo. ¿Que cuándo hay que matarles? Pues muy sencillo: Una hora ó dos antes, ó tres ó cuatro, de que la concurrencia llegue al teatro. Máteles usted á todos, como le digo, y disponga usted de este su atento amigo Juan PÉREZ ZÚÑIGA

PELÍCULAS

LA ESTUDIANTINA QUE PASA

Vedla marcial, pomposa, jacarera. Jóvenes estudiantes que en paso rítmico se yerguen á la caricia suave del pasodoble.

Pasa la estudiantina, tremolando en la enhiesta bande a, junta á cintas, emblemas de las Facultades, las otras cintas que bordaron blancas manos de novia.

Y es en las bandas de la bocamanga del jubón, y en el pañuelo de encaje, donde también se advierten cuidados femeniles.

Pasa la estudiantina serpeando, ondulante, y sus notas alegres, de alegría sana y moza, que tan prendidas en balcones donde hay muchachas, como si fueran rosas de pasión.

Es un caballero postulante el que se detuvo un punto sobre vesta a raja. Pidió y lo hizo con tanta desenvoltura y gracejo; supo entrelazar la petición con tales requiebros, que vuestra mano buscó pronta la escarcela, porque quien sobre pedir para obras de caridad, mezcla fingimientos de amor en la súplica, es irresistible.

Días de holgorio y bienandanza son éstos para los estudiantes de estudiantina.

En ellos se olvidan las arideces de Doretas, que Justiniano trabajó demasiado en vida, para causar muchos quebrantos luego, y que Testu escribió un libro que se llama Anatomía.

Y se olvida todo esto entre taponazos de champaña, humo de vegueros, cumplimientos y dulces sonrisas de muñequitas adorables.

Hay otra vida que no es precisamente la monótona y triste de los claustros universitarios. Sí, hay otra vida. Esta es que ahora disfrutáis. Pero no os encariñéis demasiado con ella. Es efímera é imperdurable. Pasa. Pasará con el Carnaval. Y además que para estar en carácter con esta época del año, la vida se os presenta con antifaz y hablándoos en falsete.

No la creais
Habréis de volver á las aulas.
Cansados de la correría por otras tierras, tornareis al lecho apacible de las miradas de la novia, buena y sentimental quizá, un poco romántica; la que después de haber sufrido los agujeros de los celos, al ver vuestra apostura pinturera, cuando os halle embutidos en el gabán, y tocados con el bohemio flexible, os querrá más.

Y ahí tendréis el bálsamo del consuelo. El amor hondo y sinceramiento sentido os compensará con holgura los placeres perdidos.

La estudiantina pasa...
Para algunas muchachitas pisa muy despacio, con pausa mortificadora.
Ellas querrían que hubiera pasado ya.

ISABEL LA CATOLICA

¡Llena el mundo su nombre soberano!
Ella en los muros de la infiel Granada hundió la media luna y la sagrada Cruz, levantó con poderosa mano.

Amparó con esfuerzo sobrehumano la noble empresa por Colón soñada, y en sus brazos de espuma inmaculada trajo un mundo á sus pies el Océano.

De luz y redención faro y emblema, fué su nombre inmortal en aquel suelo; pero en su sed de gloria y de suprema grandeza eterna en su infinito anhelo, más alta que su espléndida diadema otra vió y fué á buscarla: ¡la del cielo!

Enriqueta LOZANO.

La carreta de bueyes

... La luna, presa entre el celaje, asomaba tímidamente un segundo su faz de muerta, y alumbraba la solitaria carretera que como una serpiente parecía enroscarse á la montaña.

Mari-Cruz seguía en tal noche este camino al frente de su carreta, en la cual iba sentado un militar que traía puesto un traje de rayadillo y cuyo brazo derecho descansaba sobre el doblez de un pañuelo de seda, que le cruzaba al pecho

—Y diga usted, militar—decía la moza corriendo á uno de los costados del vehículo.—¿Ha conocido usted allá en la guerra á un tal Pelegrín Crespo, que también era de la Montaña?

—Ya lo creo que sí... ¿Es hermano de usted, acaso?

—No señor, mi novio, —suspiró Mari-Cruz.

—Pues sí, le conozco mucho... ¡Las veces que hemos hablado de la tierra!... ¡Y sobre todo de usted!... Mira chico, me decía, en cuanto se acabe este maldito asunto, ya estoy camino de mi pueblo y me caso con aquella pobre, que me está esperando como al Santo Advenimiento...

—¿Pues mire usted lo que son las cosas! ¡Yo que creía que Pelegrín ya no se acordaba ya más del santo de mi nombre!

—¿Y por qué?

—Porque se marchó sin despedirse de mí, ni decir á nadie donde iba... Supimos que estaba en Cuba, porque así lo dijo el muchacho por el que se había vendido Pelegrín... Y desde entonces, hará dos años por Nochebuena, no ha sido ni pa escribirme dos letras.

—¿Y para qué había de escribirle á usted? ¡Para contarle una porción de lástimas y de penas, mejor era callarse!

—¡Eso no es cuento!... ¡Las lágrimas que yo he llorado!... Porque no sé si se lo habrá dicho él á usted; pero él se fué á la guerra por nosotros, por salvarnos de la miseria... ¡Pobretuco de mi alma!... Siempre le estoy pidiendo á la Vi gen que vuelva sano y salvo á mi lado... Pero la Vi gen no quiere que sea yo tan dichosa en el mundo...

Dijo esto Mari-Cruz sorbiéndose las lágrimas.

El militar protestó.

—¿Y qué sabe usted si la Vi gen no habrá hecho ya que á estas horas se encuentre en España su novio?

—¡No!... ¡No!... ¡Esta es aquí ya!... ¿O cree usted que Pelegrín me ha olvidado?

—¡Eso no! —afirmó vivamente el militar.

—Ni yo tampoco, porque ca día que pasa es mayor el cariño que le tengo... ¡Si viera usted qué

alegría tuve antes cuando allá á lo lejos le vi á usted sentado en el puentel... ¡Si tuese él, mi Pelegrín me dije... Pero no... ¡Usted no era él!... Cuando llegué con el carro y usted me pidió lo dejara subir, vi que me había equivocado, que todo era una expresión mía.

—Siguió á esta espontánea charla de Mari-Cruz un corto intervalo de silencio que rompió el militar.

—¿Quiere usted hacerme un favor antes de llegar al pueblo?

—Diga usted.

—Quisiera que me colgase usted al pecho una cruz que gané en un día horroroso, en el cual quedé manco y medio muerto!

—¿Ya lo creo que sí!

La muchacha hizo parar los bueyes y acercóse al militar, el cual le entregó una cruz.

—¡Qué bonita es! —exclamó la joven mirando á la luz de la luna la insignia.—¿Qué cruz es ésta?

—La laureada de San Fernando—indicó con gran sencillez el héroe.

Después que Mari-Cruz clavó la insignia al pecho del soldado, éste, atrayendo por el talle bruscamente á su interlocutora, le preguntó con ansia amorosa:

—¿Pero de veras no me conoce?

—La joven, atónita, sorprendida, fijó sus ojos en los del militar y exclamó con voz de alegría, de entusiasmo loco:

—¡Mi Pelegrín!

Y tendiéndole los brazos, rodeó su cuello y depositó en su boca todo su amor en un beso infinitamente apasionado...

Allá á lo lejos brillan las luces de la aldea... Hacia ésta se dirige la carreta, llevando en amoroso coloquio á los felicísimos novios... Las ruedas chirrían llenando el espacio de notas agudas... En tal noche, el canto de la carretera es un himno al heroísmo y al amor!

Alejandro LARRUBIERA.

El caballo de noria

Junto á la alberca de roca cuyo líquido se riza bajo el soplo perfumado y amoroso de la brisa, y cerca de dos acacias que humildemente se inclinan, para dar sus besos suaves en las ondas de la linfa, da vueltas pausadamente un caballo que camina por un estrecho sendero que ni comienza, ni expira. Mueve el caballo en el curso de su carrera continua un rosario de arcaduces llenos de agua cristalina, que desde un caño hurrumbroso sus claras hebras desfilan para llevar á los campos el raudal de sus caricias. Tiene el caballo una venda delante de sus pupilas, y, aunque á su triste destino parece que se resigna, conserva restos visibles de su vieja gallardía.

Tal vez ostentó en su lomo los primores de una silla; tal vez cifieron su cuerpo, entre brillantes hebillas, un pretal resplandeciente y una scharolada cincha; tal vez dirigió su marcha la mano pálida y fina de una amazona arrogante, flexible, grácil y altiva, mano que trenzó en sus crines un loco temblor de cintas. O, quizás, en sus jantes hundió la espuela pulida un doncel que vió la torre luminosa de la dicha, y después de la carrera dobló su cerviz vencida, al encontrar en la torre las amplias salas vacías... ¡Pobre corcel de otros tiempos, es tu desventura digna de compasión, y tu suerte sólo compasión inspira!

¡Pobre corcel de otros tiempos, tu desventura es la misma de los mortales humanos, porque también la desdicha

nuestra es dar vueltas en torno de la noria de la vida!
G. GONZÁLEZ DE ZAVAL

La mirada del burro

La mirada de gavilán, desconcertante, de Julio César. La mirada de acero, de Napoleón. Las pupilas metálicas, verde y negra, de Alejandro el Macedónico. La mirada de pantera fatigada de Sarah Bernard. La fuerza eléctrica de los ojos de Zacconi. La serenidad griega de los globos oculares de Talma. La mirada fantasmal de una gitana loca. Las pupilas de fogarata en la noche, de Nietzsche. La mirada rasante, ensombrecida y genial de Von Beethoven.

Miguel Angel, Leonardo, el Galileo; esto es, la mirada del mar, la sensación misteriosa de pupila que hay siempre detrás de una lanura; esa otra mirada inquietante que nos persigue siempre cuando caminamos en la soledad de la noche.

Respetuosamente digo que hasta aquí llega la mirada del genio.

Ahora empieza la mirada del genio invertido: es decir, la mirada del político, del académico, del tirano, del abogado, del...

Entre éstas, la mirada del burro es la más noble. Las ojeras de un burro dan un tinte romántico á su mirada que hacen supremamente simpático al jumento. Todo burro es un grande hombre; esto es venganza de que la mayor parte de los grandes hombres son unos burros.

El burro se fija, observa. Se halla apesadumbrado de que su condición le fuere á llevar, en verano, tanto bañista imbécil de jirs. Y sobre todo, le ofende que se diga de cualquier académico anticuado: «ése es un burro».

¿No sería lo mismo que se dijera que es una cañetera?

El burro es un animal calumniado. No hay que darse por aludido. Cualquier orador rápido, galano y caudaloso podría buscarme una cuestión grave por lo que acabo de decir; pero si la cuestión fuera personal yo le pediría permiso á mi aguador para poner á su burro frente á frente de mi enemigo. Yo le tengo un miedo indigno á ese solemne animal que se llama estadista.

El burro, como el chulo, es triste. Su tristezza consciente—aquí falla el chulo,—nace de su comprensión del secreto de la vida. El burro cree en el misterio del más allá de sus narices; esto indica que carece de vanidad: tiene la grandeza de hallarse predispuesto á creer lo que no ha visto: este es el principio de la sabiduría. Un sabio con imaginación se llama Ojalá, Simarro, Marconi, Doyen... Un sabio sin imaginación se llama erudito. El burro es más que el erudito.

La mirada del burro tiene horizonte y, por tanto, poesía. Esas burras blancas, de ojeras y narices sonrosadas, tienen mirada de dama de las camélias.

Esos burros negros, solemnes, inmóviles, tienen mirada de personaje.

En todo hombre hay un burro. Yo me complazco de esta fraternidad. Me avergüenzo, en cambio, de la fraternidad con otros hombres orgullosos, huecos: personajes eminentes absolutamente irracionales.

Un burro no presume de nada: es en esto el antipoda del opositor y del especialista en artículos de fondo.

A un burro no se le puede aplicar nunca la palabra infame de *prophante*. Porque un burro no habla: piensa. Al contrario de casi todos nosotros.

El burro tiene de común con el estadista, el rebuzno; con el historiador, la mirada.

La mirada del burro es serena, algo apagada, inteligente y triste: es la llama latente y violácea del juicio. No es la mirada del héroe, es la mirada comprensiva del investigador.

¿Cuánto ganaría la civilización si la humanidad estuviera formada efectivamente de burros!

P. IGLESIAS HERM.DA.

Postres variados

Informan de Algeciras que un anciano, que está ya en los umbrales de ochentón, un tiro disparó á una setentona por no corresponder á su pasión.

¡Este caso compunge y atestigua lo fuerte que es la juventud... antigua!

Leo que el ministro de Hacienda tiene en estudio un proyecto de mejora de las cerillas.

Se suprimirá la confección por medio de fósforo vivo.

¡Rediez! Pues si no arden con fósforo vivo, ¿cómo van á arder con fósforo difunto?

Por lo visto lo que Navarro Reverter se propone es que no se puedan suicidar, por amores contrariados, las chicas románticas, con cerillas.

Y para eso dispondrá que las cabezas, en lugar de ser de fósforo vivo, sean de chocolate barato.

Lo peor es que con tanto discurrir, la cabeza que se va á quedar sin fósforo será la de Navarro Reverter.

El conde de Romanones quiere ahora ser sincero, á fin de borrar la fama que tiene de electorero. Las próximas elecciones han de ser, pues, de verdad, dejando el Gobierno libre del país la voluntad.

Pero éste, que ya conoce el político torero, oye á don Alvaro y dice: —¡Eres cojo y no te crees!

José ESTRANI.

Sin franquero

Me falta espacio para contestar individualmente á cuantos me han remitido trabajos durante la semana última.

Desgraciadamente no he encontrado nada aprovechable.

Todos me hablan de amores, de desengaños y de desilusiones y esas cosas del amor no interesan á nadie, como no estén primorosamente hechas.

¡Y si vieran ustedes lo que siento no poder complacer á cuantos me favorecen con sus envios!

Quisiera ser indulgente con mis colaboradores, pero si soy complaciente se van soberbanamente á aburrir nuestros lectores.

Mariano QUINTANILLA.

ROMANCERO SEGOVIANO

LA MUERTE DE ALVAR FÁÑEZ

I
Doña Urraca de Castilla, la hija de Alfonso el Grande, por consejo de los nobles, á la muerte de su padre, ha pozo se ha desposado con Alfonso el de Sobrarbe. Muy cortésana es la reina y es el rey poco galante, y ocupa el puesto de aqueste el conde Pero González.

De cólera se ha encendido don Alfonso al enterarse y con su mano ha manchado de doña Urraca el semblante. Los nobles se han dividido en dos bandos de parciales: los unos de doña Urraca, los otros del de Sobrarbe; y algunos felones creen que es de aquestos Alvar Fáñez.

II
A la ciudad de Segovia, la de los nobles linajes, con paso rápido llega el valeroso Alvar Fáñez, el brazo diestro de Cid, el leal de los leales, el más bravo entre los bravos, el que venció en cien combates, el que á Toledo defendió de los ejércitos árabes; llega con su comitiva de caballeros y peajes, soldados y timbaleros, castellanos y mozárabes; sobre sus albos caballos

con casco fuerte y brillante y en su cuello se sujeta la capa color granate que oculta férrea a-madura y ceñido talabarte del que penden, acerados la tizona y los puñales.

En Segovia, gravadosos, le han recibido los grandes; alegres y vocingleros reciben los peñales

III
Precedido de clarines, atabales y estandartes, ya, con leticia, el estol de Segovia por las calles; la multitud le rodea como entusiasta falange, de entre ella se ha destacado, dirigiéndose á Alvar Fáñez, un parcial de doña Urraca que diz quiere saludarle; libre le dejan el paso al castellanmo cobarde que, con su daga, asesina al adalid Alvar Fáñez; cae este de su caballo que se espanta al oír el baque llevando la confusión por toda la angosta calle...

IV
Triste se encuentra Segovia, tristes están los semblantes, que á Alvar Fáñez de Minaya acaban de asesinarle.

Mariano QUINTANILLA.

